

CONCEJO MUNICIPAL

066º SESIÓN ORDINARIA

Con fecha, 12 de Octubre de 2006 y siendo las 10:12 horas, se reúne el Concejo Municipal de Quilleco en Sesión Ordinaria con la asistencia de los Concejales Sra. Minelba Soto Quezada Sres. Jaime Quilodrán Acuña, Sergio Espinoza Almendras, Manuel González Abuter, Eduardo Bartholomaeus Strick y Alberto Lermenda Saez. Por ausencia del Alcalde titular Don Ramón Rioseco Guajardo preside la Sesión el Concejel don Jaime Quilodrán Acuña y actúa como Secretario Don Luis Aldo Cid Anguita.

A la hora indicada, el Sr. Presidente abre la sesión en el nombre de Dios y la Comunidad, de inmediato presenta la siguiente tabla:

MATERIAS A TRATAR:

- 1.- LECTURA Y APROBACIÓN ACTA
SESIÓN Nº 064**
- 2.- CORRESPONDENCIA**
- 3.- INFORME DEL ALCALDE**
- 4.- INFORME DE COMISIONES**
- 5.- VARIOS**

A continuación el Sr.

2.- CORRESPONDENCIA

El Secretario procede a leer lo siguiente:

a) Correspondencia despachada

No hay.

b) Correspondencia recibida

b.1) Carta del Sr. Omar Parra Reyes, domiciliado en Avda. Oriente Nº 48 Villa Mercedes, mediante la cual informa que con fecha 26 de Septiembre de 2006, el Departamento de Sanidad Ambiental de Los Angeles le notificó que tiene que desarmar chiqueros y sacar los cerdos de sus parcela llamada "Santa Magdalena" ubicada en camino Hijuelas Canteras. La causa según dicho Departamento es que no se puede criar cerdos a menos de 1000 metros de una población, pero la población tiene sólo dos años de antigüedad y él tiene sus chiqueros por veinte años. Aclara que envía esta nota apelando a esta medida como agricultor y como contribuyente de la comuna.

3.- INFORME DEL ALCALDE

No hay.

4.- INFORME DE COMISIÓN

No hay

5.- VARIOS

a) **Sr. Quilodrán**, en su calidad de Presidente somete a consideración la carta del Sr. Parra leída en correspondencia.

Realizado un análisis del documento el Concejo por la unanimidad de sus integrantes acuerda derivar esta materia a la comisión de Salud, para que recabe mas información con respecto del caso de don Omar Parra Reyes.

ACUERDO N° 220/2006

b) **Sr. Quilodrán**, señala que hay que ver el Padem 2007 y el presupuesto 2007, para lo cual hay que hacer algunas reuniones con el Departamento de Finanzas para analizar el Presupuesto 2007

c) **Sr. Bartholomaus**, quiero señalar y dejar en antecedentes que el Suboficial Gatica, se esta yendo de Carabineros, se fue a despedir de mi y pasa a retiro forzado, producto de un problema que se le suscito hace 06 años atrás, cuando estaba haciendo un reemplazo en la Comisaría de Paillihue, tomaron a una persona presa, mando a un Carabinero que lo llevara al calabozo, lo encerrara y a la puerta le colocara candado, el Carabinero le coloco un alambre a la puerta y el reo se les arrancó, esa es la causa de porque él en estos momento se está yendo de la institución.

A mi me conmovió bastante en la forma que él me explicó, porque por estar a cargo del Reten le vino a recaer el problema. A él le faltaban dos meses para ascender a suboficial mayor, entonces comprenderán que anda con una pena tremenda, bueno yo con los contactos pocos que tengo fui a hablar con el comandante y me dijo: mira Eduardo este es un problema no nuestro, es un problema de Contraloría, si nosotros como institución, no queremos esto, porque es una persona de primera, una persona que hemos mandado muchos años a la avanzada, lamentablemente es un problema de la Contraloría, me dijo, a nosotros nos están mandando 1.500 Carabineros nuevos, pero están sacando con estos mismos casos y otros con menos causas que estos; 1.400 Carabineros que se van este año. Me insistió tanto que esto no era resorte de ellos que le dije que podía hacer, alguna forma de reintegrarlo, parar este proceso y a él lo están notificando precisamente hoy día, pero pidió permiso. El problema es que la verdad de las cosas que como Municipalidad que se puede hacer, por lo menos en el tiempo que conozco al suboficial Gatica ha sido una excelente persona, en todo caso yo me voy mas arriba y hable con el Senador Víctor Pérez Varela para que viera este problema a nivel de superintendencia y en este minuto lo está haciendo. Quería dejar esto en Concejo y si se le puede dar apoyo, aunque dicen que no serviría para nada, pero como un antecedente más a la Comandancia de Bio Bio.

Nosotros hicimos ver en la reunión de la cuenta pública de Bio Bio y dejamos un documento de las labores que hacía.

Sra. Minelba Soto, solidarizo con lo que dice don Eduardo, lo conozco bastante a don Sergio y es un hombre de terreno, a él no le gustaba estar en la oficina, sino estar donde estaba el problema y cuando uno acudía donde él, inmediatamente iba o mandaba a ver la situación y si de algo sirviera tomar un acuerdo, solidarizar con él, estoy totalmente de acuerdo, porque me imagino como debe estar en estos momentos, sufriendo, porque es terrible cuando uno es sacado de su lugar de trabajo y en segundo lugar por la parte económica, ya que le faltaba dos meses y se habría ido con mejor sueldo, en mala hora le llegó la notificación. Quizás de alguna manera se puede mantener en la institución.

Sr. Bartholomaus, ya no, porque la Contraloría ya se pronuncio.

Sra. Minelba Soto, pero yo tenía entendido que la Contraloría solo entrega respuesta y no dictamina nada, porque quien resuelve no es la Contraloría.

Sr. Bartholomaus, no lo que pasa, es que tuvo su momento de apelación y el abogado que lo defendió, prefirió irse de vacaciones y no lo defendió, entonces él se confió pensando que lo había defendido y trató de hacer la defensa después y ya estaba fuera de plazo.

Sr. González, es un poco difícil, junto con afectar comunitariamente, psicológicamente por el trabajo laboral, al distinguido Sr. Sergio Gatica, debilita a la institución, porque con estos procedimientos y este tipo de situaciones tan draconianas, si se puede decir así, porque nosotros como unidad perdemos un excelente funcionario público, ¿pero que podemos hacer, es la pregunta que me hago? si tomamos un acuerdo a lo más podría ser un reconocimiento a la labor. Don Eduardo esta haciendo varias gestiones, pero frente al informe de la contraloría, difícilmente se pueda hacer algo. Creo que lo único que podemos hacer y que creo que lo estamos pensando todos, una vez que se concrete esto, tomar un acuerdo para hacer un reconocimiento a él para alentarle un poco más en la parte psicológica porque es muy duro que lo saquen de su lugar o lo dejen exonerado de su lugar de trabajo.

Sr. Quilodrán, sugiere que se tome un acuerdo y se le envíe una nota al Jefe Zonal, expresarle la sorpresa que significó para nosotros saber que se retira de la institución, por algo que paso hace seis años

atrás. Expresar lo importante que fue la labor que desarrolló en Quilleco. Expresar en esa nota la preocupación, porque dejaría su cargo.

Sr. Espinoza, comenta que a lo mejor no sería bueno manifestar en la nota que su retiro se debe a un problema que sucedió tiempo atrás, por el tema disciplinario de la institución.

Sr. Bartholomaus, considero que no debería haber inconveniente y decir que él se fue a despedir de mí.

Sr. González, quedé con algunas dudas, es inevitable que se vaya de la institución, parece, pero lo que quedé medio pegado, es como doble castigo y duele más es que a tan solo 60 días, porque estoy pensando, él podría haber tomado una licencia médica por cuestión psicológica, cumple los 60 días y después cuando vuelve se retira.

Sr. Bartholomaus, no puede, porque él asciende de acuerdo a una pauta de mérito, porque hay Carabineros que empiezan de Cabo y terminan de Cabo.

Sr. Lermenda, aunque la hoja de vida que tenga él haya sido intachable, está siendo sumariado por un caso que le afectó, entonces lo separan de la institución, aparte de eso la Dirección General de Carabineros tienen su propio reglamento interno y ellos aplican su reglamento al pie de la letra, aparte de eso lo informan en el boletín y es cuando la contraloría informa en el diario oficial y no hay vuelta atrás, lamentablemente lo informan en el boletín cuando lo notifican, el mismo día cuando no hay lugar a defensa, entonces yo lo siento mucho, porque siempre cuando se decide en forma tan drástica y en forma tan fría, y a lo mejor él nunca pensó que le iba a pasar esto, es chocante, pienso que separarlo de la institución a tan corto plazo de ser ascendido y ser afectado económicamente.

Sr. Bartholomaus, lo que dice don Jaime, le encuentro toda la razón

El concejo por unanimidad aprueba la moción del Sr. Presidente, don Jaime Quilodrán de enviarle una nota a don Sergio solidarizando con él.

Sr. Quilodrán, ofrece la palabra sobre lo mismo u otro tema.

d) Sra. Minelba Soto, sobre lo que estábamos recién conversando, es bueno que quede en acta esa preocupación que creo que es de todos y se refiere a la violencia que estamos teniendo en nuestra comunidad de la cual nosotros somos los representantes, a mí me produjo una preocupación mayor hoy en la mañana cuando escuche la noticia del joven que agredió a la inspectora, la dejo muy mal, está muy grave, en el hospital de la Asociación Chilena de Seguridad y todo por haberlo citado a él y a su madre por alguna situación de disciplina del muchacho, no conforme con ello de haberle dado un mochilazo en la oficina, cuando la llevaron al auto, para constatar lesiones, él la toma y la vota y le sigue pegando, entonces es tan el dejar hacer de repente que no se puede tocar al niño, que no se puede esto, que no se puede lo otro, es un poco parecido lo que le ocurre a los Carabineros que vamos dando más marcha blanca a todo lo que es indisciplina, falta de respeto, desorden, los apoderados por todos reclaman, en el liceo tuvimos una reunión general y algunos apoderados reclamando en contra de una profesora

Han distorsionado todo el concepto valórico que teníamos, porque yo no sé si los papas más jóvenes están confundiendo demasiado el cariño y demostrárselo, con protegerlo en todo sentido de la palabra, que ser capaz con su criterio de adulto decirle el educador tiene que ayudarme a educar a mi hijo y estamos en esa problemática y el apoderado que sea escuchado después del Director del colegio, que sea escuchado por el Concejal, por el Director del Departamento de Educación, que sea escuchado por el Alcalde, entonces como podemos ponerle un poco de coto a esta cosa, yo veo de la manera que lo estamos permitiendo, va a llegar un momento no muy lejano, lo que decía ese señor que lo asaltaron en su negocio de Los Ángeles, vamos a tener que quedarnos en nuestras casas y quedarnos callados, porque la represalia va a hacer mayor, yo creo que para allá vamos, entonces como reflexión que quiero hacer en voz alta, nos tiene que llevar lo que decía el Sacerdote que es bueno que unidos a Carabineros, justamente los que dirigen o practican la parte ética de las personas que son sacerdotes y pastores en nuestra comuna y nosotros los políticos, más que reunirnos a hacer una reflexión, sino que ya adoptar algunas medidas, entre comillas, en que sentido, de que el profesor que es el otro papá que está en el colegio, que está ayudando a formar estos ciudadanos, el día de mañana tenga y nosotros por lo menos entregarle ese respaldo, con firmeza esa seguridad de lo que ellos están haciendo está bien y eso notificarlo en una reunión masiva, por ejemplo de apoderados donde se podría convocar hartos padres de familias de nuestra comuna y ver que se ve que la Educación Municipalizada, especialmente estamos poniendo un freno a esta permisividad que quieren los apoderados y que es eso lo que está pasando, nosotros tenemos casos que son internos, como muchachos que le han tomado la mano al profesor, se le han ido a enfrentarlo, por lo menos yo hablo de casos del colegio donde trabajo, a lo mejor no es la excepción y en Villa Mercedes y Canteras a lo mejor también pasa y si no le ocurre con otro profesor, con personas de la comunidad, es tal la escasez valórica de nuestros jóvenes, que es preocupante y ahora voy a la lesión que se produce en nuestra área de educación, por ejemplo nuestros niños se los llevan justamente por esto, ven indisciplina, ven desorden y no es porque en la parte académica no sean buenos los colegios, sino que como hay mucha permisividad, entonces ellos dicen "mi niño, yo me lo llevo, no lo dejo aquí" y esto es un clamor en voz alta que la comunidad

está haciendo, claro que es cierto que hay menos matrícula y todo lo que se quiera, pero el estudio que hizo don Aldo, por una razón particular hace un tiempo atrás, en que son alrededor de 1.000 los estudiantes de distintas edades que están siendo educados en otros colegios, cuando podrían estar en nuestros colegios y no tendríamos el problema de presupuesto, problema monetario si esos niños siguieran acá en nuestra comuna, por lo menos, hasta la enseñanza básica completa siquiera, entonces día a día y lamentablemente son papás de hijos buenos alumnos que nos darían buenos resultados, son papás que se preocupan de ellos, con valores firmes porque tienen temor que se sigan involucrando, fíjense que la disminución, por lo que alcancé a leer en el Padem en la comuna va ser notoria, porque hay deserción.

Sr. Bartholomaus, estoy muy de acuerdo con lo que dice la Sra. Minelba, es un tema de disciplina.

Sra. Minelba Soto, claro es un tema de disciplina, pero para eso yo creo que tenemos que partir por los apoderados, haciendo una reunión masiva por ejemplo o de una u otra manera hacerla por etapas, que todos los apoderados en la comuna se informen de esto, de que ellos están mal cuando tratan de apoyar lo incorrecto del hijo y echarle la culpa al otro, al profesor, a la autoridad etc. porque este año tengo conocimiento de 6 casos, los tengo anotados incluso con nombres, que llevan a sus hijos y son menores de octavo, porque ellos ven que es un peligro, es un riesgo para ellos dejar sus hijos en el Liceo de Quilleco, entonces la gente opina, nosotros no hacemos mucho eco de lo que la gente está diciendo, dejamos pasar el tiempo y que pasa, hay una evasión tremenda de alumnos corriendo todos los riesgos, que viajan todos los días, aprenden cosas en los buses y vivencias que toca presenciar que todavía no están de acuerdo a su edad, no debieran ser permitidas, entonces estamos igual y no digo que no estemos preocupados, pero resulta que esta preocupación tiene que pasar ya por algo mas concreto, yo recuerdo que aquí se propuso hacer una reunión masiva, con el Alcalde, una comisión para hacer la reunión, donde se traten todos estos temas, que son los que llevan después a que haya una paralización de este sector, porque las paralizaciones son porque hay disconformidad, entonces algo tenemos que hacer nosotros como Concejo, o si no el día de mañana, no digo el otro Concejo, quizás en dos o cuatro Concejos más, porque el Alcalde y un par de Concejales van a tener que cerrar las puertas de esta comuna, porque ya no va haber más gente, todos vamos a querer irnos, por inseguridad, por hartas razones, tenemos que ser proactivos.

Sr. Espinoza, ahí está el problema grave que la educación en Chile, no somos todos iguales, porque los colegios particulares subvencionados si tienen reglas disciplinarias para los alumnos y si no se cumplen simplemente el alumno se va de ese colegio, en cambio en los municipalizados con el liceo para todos, los delincuentes son los que tienen privilegios, prioridad.

Sr. Bartholomaus, consulta a don Jaime, como es la situación en el Liceo de Canteras.

Sr. Quilodrán, responde, yo creo que tenemos claro el asunto educativo, la formación no es solamente del Liceo, es también de la sociedad, comunidad, de la familia, de los Carabineros, de los vecinos, de todos y no puede seguir pasando que los Liceos sigan pareciendo arboles de pascua, todos le colocan algo y le van colocando cosas, pero resulta que después nadie responde por las cosas que le han puesto, hay problemas de disciplina en la comunidad y achacan al Liceo, que es lo que está pasando, hay problema de alcoholismo y se le ataña al Liceo que hay alcoholismo, hay violencia en los estadios y se le achaca a los Liceos, entonces todos tenemos que comprometernos a hacer un trabajo sistemático, quizás se va a citar a una reunión y tres o cuatro van a entender el mensaje, entonces tiene que ser un trabajo muy sistemático, porque Canteras no está ajeno a lo que le ocurre en el Liceo de Quilleco, colegio de Concepción, también hay problemas de disciplina.

Ahora a los alumnos no se le puede retar muy fuerte porque los papás pueden reclamar, no así en los tiempos que estuvimos nosotros estudiando, porque si el profesor nos castigaba, en la casa nos castigaban de nuevo, porque si la profesora nos retaba por algo era, no había ningún cuestionamiento al respecto. Afortunadamente en los liceos nuestros todavía no es tan grave la situación. Quería acotar además que en el padem habría que incorporar algunas cosas, la disciplina escolar y los valores no es algo que tenga que hacer el inspector, el profesor no se puede cambiar de un rato para otro y lo que sugiero que cada unidad técnica, de orientación, que sea sistemático, por ejemplo en marzo o ahora programarse y que en cada curso se toque un tema de orientación en la comuna, temas valoricos para que se vea un trabajo sistemático, con reglamentos consensuados y que los colegios se ciñan estrictamente a los reglamentos internos de cada establecimiento y que se elabore una carta compromiso donde tanto los apoderados como los alumnos que hagan responsables de respetar el reglamento interno del establecimiento, ya que tenemos que hacer algo en conjunto y en forma sistemática. Ofrezco la palabra.

Sr. González, yo quería abordar en puntos varios tan solo una breve situación y quería preguntar si existe algún tipo de autorización, edificación de la dirección de obras, para la instalación de una antena a la salida de Quilleco, camino al cementerio, esto a modo de información, quiero tener mas antecedentes sobre eso, si ya está en operaciones, si eventualmente tiene algún tipo de contaminación por sus ondas electromagnéticas que emiten, porque muy cerca de ahí, hay una vivienda y desde el punto de vista medio-ambiental y salud, sería importante tenerlo en cuenta por la cercanía, la gente pregunta y lo hago de una manera de cultural general que nosotros debiéramos saber. También preguntar en la dirección de obras si existe algún permiso de edificación porque hay una obra que al decir de algunos trabajadores se trataría de una aserradero, una pequeña industria que se instalaría en el sector, si eso es así saber cuando estaría en

funcionamiento, mas antecedentes que tipo de industria seria, algún programa ambiental del punto de vista territorio, gases, líquidos contaminantes, seria interesante saber más sobre este asunto.

Quiero referirme a algo que yo creo que ustedes están en conocimiento también y es que los funcionarios municipales se plegarían a un paro indefinido dentro de las próximas horas por mejoras salariales, entonces si es posible que el concejo diera un pronunciamiento al respecto porque la vez anterior cuando hubo un paro por 24 horas, este municipio se plegó como todos los municipios del país, como corresponde a este tipo de protesta y si ahora viene una protesta de carácter indefinido, legítimo que así se haga. Además, quiero señalar que en uno de los discursos del presidente provincial de los funcionarios municipales, en la plaza de armas de Los Ángeles, dijo algo muy cierto, se le ha arreglado el sueldo a los alcaldes y concejales y es tiempo que les corresponda a los funcionarios municipales y estoy plenamente de acuerdo con eso y seria bueno que de alguna manera se lo hiciéramos saber, en este caso, me parece que el presidente es Alejandro Améstica que el concejo opina de la manifestación, si es que ustedes están de acuerdo.

Sr. Quilodrán, se ofrece la palabra sobre el tema u otro.

Sr. Bartholomaus, la verdad es que estamos muy encima, pero me gustaría si es que se puede hacer llegar al cuerpo de profesores de Quilleco, felicitaciones por el día de profesor a nombre del concejo.

Analizado el tema, el concejo por unanimidad aprueba la mocion del Sr. Concejal Eduardo Bartholomaus, de enviar un saludo al presidente del colegio de profesores, donde se le pida hacer extensivo al resto de los profesores, por celebrarse el dia del profesor.

Sr. Lermenda, quiero plantear un tema y quiero conversarlo acá, estoy equivocado en algunas cosas y como no las conozco las quiero preguntar y si me equivoco, me gustaría que me corrigieran ya que no me voy a enojar. Siempre he tenido una preocupación respecto al balneario que está en Rucue, creo que eso pertenece a nuestra comuna y siempre he visto a personas que atienden ese balneario y en el fondo veo que es un pozo de oro que hay ahí y siempre me he hecho la pregunta si este permiso lo paga en la Municipalidad y la otra si es posible por el hecho de estar en nuestra comuna, desconozco de quien son los terrenos o si está dentro de la rivera del río y si hubiera la posibilidad que eso se licitara y pudiera, mediante un compromiso el municipio, poder acercar mas recursos a la municipalidad o por lo menos si se licita una institución pudiera administrarlo y trabajarlo y si es un particular que lo gana por intermedio de la licitación, bienvenido sea, pero que exista mayor participación por parte del municipio, que creo que da resultado porque la persona que trabaja ahí, vende bastante y los cuatro meses de verano que está trabajando lo tiene lleno de gente.

Sr. Bartholomaus, ese es un terreno particular de propiedad del señor Hernán Ortiz y se lo tiene entregado a la persona que tiene ahí construido, ahora nose si es el mismo caso que tenemos en Río Pardo, si pagan un derecho. Esa es la única información que tengo.

Sr. Espinoza, lo que se es que paga patente acá, pero no se que tipo de patente tiene.

Sr. González, comenta que la patente es de restauran.

Sr. Quilodran, habría que averiguar que tipo de patente paga.

Sr. Lermenda, esta era una de mis consultas y la otra es lo que planteaba el concejal González y yo también me quiero adherir a la conversa, nosotros como concejo debiéramos solicitar una visita a la central Quilleco.

Sr. Quilodran, pero para ese tema hay un acuerdo, el alcalde quedó que iba a solicitar permiso y yo creo que seria bueno en el mes de noviembre.

Sr. Lermenda, lo otro es que nunca mas he escuchado, ni hemos tratado un reconocimiento a través de algún motivo físico, un recordatorio a los mártires de Antuco que ya pasó un aniversario de su muerte y ojalá que no nos pille otro aniversario de sorpresa sin haber hecho nada.

Sr. Espinoza, comenta que se iba a colocar una placa recordatoria en la plaza de Quilleco.

Sr. Quilodran, ofrece la palabra.

Sr. González, lo último que quería plantear es algo que cada cierto tiempo ocurre, ¿Qué está pasando con la Asociación de Municipios territorio Cordillera? Si se hacen reuniones, nunca a funcionado, no hay cuenta, nunca hemos sabido cuales son sus logros, a lo más que sabemos es que hay un concejal que representa esta asociación, pero que ha ganado Quilleco? , el municipio?, con esta asociación.

Sr. Quilodran, la verdad es que se trabaja bastante pero la parte técnica, porque principalmente trabaja la seclac y de hecho presentan proyectos y una planificación territorial. Pero se que la sra. Norma Fierro trabaja bastante en esto.

Sr. Espinoza, consulta si el municipio tiene información en alguna construcción de puente que se empezaría a construir acá, porque la gente consulta y la verdad que no se nada, pero sí, he visto camiones que le llaman batea con material que están pasando y pasan hacia el sur. Saber si el puente Duqueco se empezaría a construir o se trataría de obras menores, ya que hay muchos comentarios. Cuando vino el Gobernador dijo que lo primero que se iba a construir era el puente de Duqueco, entonces hay un movimiento hacia el sur que no se para donde va. Y considero que sería conveniente tener mas información porque es muy incomodo que la gente nos vaya a consultar y nosotros no sepamos, ya que dicen "el concejal no tiene idea de nada".

Sra. Minelba Soto, me preocupa esto del paro municipal, se pararían todos Sr. Cid?

Sr. Secretario Municipal, nosotros si, de hecho acá cuando se hizo la paralización anterior, se tomó un acuerdo y fue unánime.

Sra. Minelba Soto, si esto es así se paraliza la comuna.

Sr. Bartholomaus, y esto sería cuando?

Sr. Secretario Municipal, se ha hablado que sería para esta semana, primero se habló a partir del 05 de octubre, que iba a ver una paralización general con la Anef, Asemuch, se plegaban los estudiante, salud cuando todavía estaban en paro, se hablaba de una paralización casi completa del país pero después cambio.

Sra. Minelba Soto, Sr. Cid, pero mi pregunta va orientada a lo siguiente, si hay 2 o 5 funcionarios que no están de acuerdo con el paro, la municipalidad se tiene que mantener abierta? ¿Cómo interpretan la democracia ahí?

Sr. Secretario Municipal, la última vez se acató mayoría, pero todos los que estuvieron presentes estuvieron de acuerdo.

Sr. Quilodran, sigue ofrecida la palabra.

Sr. Lermenda, a raíz de lo que planteaba el concejal Espinoza, del desconocimiento que existe de algunas cosas que pasan en la comuna, uno queda muy mal, porque la gente supone que uno debiera saber, no los primeros pero saber. Otra cosa que me preocupa que hay trabajos en la comuna y uno desconoce, lo quería plantear porque tiene que ver con mi consulta, la luminaria ya que en todas las otras reuniones lo he planteado y no quiero que esta sea la excepción, lo que pasa y les decía que en Canteras habían reparado 03 y frente a eso si a mi no me quieren informar porque soy concejal, pero por ultimo soy presidente de junta de vecinos, por cortesía a la junta de vecinos, de decir hoy día comienzan los trabajos aquí, por lo menos para poder ayudar en algunas cosas, hoy día andaba una camioneta con una escalera, fue para allá y siguieron, supongo que andarán mirando las luminarias o arreglando, entonces la gente pregunta "ahí andaba una camioneta y paso para allá" y uno dice "sabe que no tengo idea" entonces ni el concejal ni el presidente de la junta de vecinos sabe lo que está pasando en su sector, yo creo que por último nosotros aunque sea como presidente de junta de vecinos saber cuando se están haciendo las cosas.

Sr. Quilodran, yo solo quiero agregar de acuerdo a un tema de educación, tuve la suerte de participar en un foro, organizado por una universidad de Los Ángeles, en donde estábamos invitados varios educadores, estaba invitado el Senador Mariano Ruiz Esquide y no pudo venir y dejó de suplente a don Héctor Otarola, fue invitado el rector de la universidad de la república y el presidente del colegio de profesores de la provincia y esto era moderado por el rector de la universidad. Dentro de que lo se expresaba se decía que ningún país está conforme con su sistema de educación, esto se ha hecho en todos los lados y en ningún país está conforme, porque le encuentran detalles, errores y en estos momentos el país que ofrece la mejor educación es Finlandia y Finlandia una de las características que nombraban ahí es lo que se invierte alrededor de \$150.000 mensuales por alumnos y nosotros invertimos \$35.000 por alumno, y ahí ya tenemos una inmensa diferencia, otra característica es que todos los colegios son municipalizados, no hay colegios particulares y particulares subvencionados, otra diferencia es que no se hace ninguna selección y ahí tampoco se forman cursos a, b, donde acá se apartan donde están los mejores, allá se hace por azar y no por diferencia académica, hay mucha solidaridad entre ellos ya que ayudan al que le cuesta más, lo otro es que los cursos son de 30 alumnos, no 45 alumnos que es el caso nuestro, otra cosa es la diferencia de las remuneraciones de los profesores también y la exigencia además es muy grande, ahí no basta tener el título de profesor para trabajar, hay que demostrar que uno esta capacitado para trabajar. Harta capacitación, perfeccionamiento, lo otro es que toda la sociedad educa y hay un apoyo estricto a la labor del docente, la sociedad no le anda echando la culpa al profesor de todo lo que pasa, sino por el contrario y con ello han logrado tener una de las mejores educación del mundo.

Sr. González, que bueno que tocaste este asunto Jaime porque me gustaría saber respecto a 4 puntos que señalaste ahí que son claves para mejorar la educación de nuestro país, están explicitados en un reportaje que hizo el diario el mercurio el día sábado y que se compara precisamente los dos modos de gestión tanto de los países y hay un subtítulo de lo que tu dices o algo similar "toda la sociedad está comprometida en el proceso educativo, en el aprendizaje" eso es verdad, ayer estuvo en una biblioteca con 3800 volúmenes de libros, estupendo, pero lamentablemente ahora necesitan una información van al computador y sacan la información y no leen. La bibliotecaria me decía que había premiado a una alumna de 3º básico, se leyó 25 libros en el año y cuando estuvo en 4º se leyó cerca de 40 libros en el año, entonces cuando hay un hábito de aprender y leer y dice que ella hizo todo un show con el afán de hacer un reconocimiento a esta niña. Entonces todos estos cambios están afectando a la sociedad, la indisciplina es un asunto importante y también la confusión que tiene los apoderados, y si se lo llevan a Los Angeles, a caso no van a emigrar artos niños y si le hicieramos un seguimiento estos niños emigran principalmente a colegios particulares subvencionados, donde le tienen que pagar, como el San Gabriel, el Ceala, porque son dos colegios particular subvencionado y perdonenme otra cosa, confesionales que los hace tener aspectos valóricos, disciplina, entonces ahí esta el problema.

Sra. Minelba Soto, creo que podría haber una solución, ahora se está prestando dinero a las municipalidades para jubilar a los profesores y ¿Por qué no atreverse a pedir dinero? Y jubilar algunos.

Sr. Gonzalez, si el profesor de ahora no está de acorde con la tecnología esta sonado.

Sra. Minelba Soto, además de eso estamos enfrentado al fenómeno de la droga y dicen que es primer poder del mundo y como frenamos eso.

Sr. Quilodran, es imparable porque todos sabemos, pero nunca se pilla la drogas ni nada, carabineros no puede hacer mucho, además que nadie se atreve a quemarse, ya que a nosotros en el liceo a cada rato nos dicen que hay droga, pero nadie se quiere meter en nombrar a los sospechosos o hacer las denuncias correspondiente y carabineros está muy limitados en sus procedimientos, ya que ellos a veces revisan mochilas y no encuentran nada o en la casas que dicen que hay droga.

Sra. Minelba Soto, ahora nadie se atreve a denunciar y no nos exponemos porque todos sabemos que después es la represalia.

No habiendo más que tratar, se levanta la sesión a las 11:20 horas.

Próxima Reunión Ordinaria, 19 OCT 2006, a las 10:00 horas



Luis Aldo Cid Anguita
 LUIS ALDO CID ANGUIITA
 SECRETARIO MUNICIPAL